

► La mobilité pour toutes et tous !

Par L'étape



Un bourg dynamique, qui connaît l'emprise de la voiture. L'idée n'est pas de la retirer du centre ville mais de la canaliser pour que chacun puisse se réapproprier le centre bourg selon son mode de déplacement, et lui redonner son caractère de centre de vie.

Qui a dit que les plans de déplacements n'étaient pas adaptés aux communes moyennes et petites ? La commune de Trévières, bourg rural de 900 habitant-e-s du Bessin, a souhaité revoir l'organisation de son centre-ville ainsi que travailler sur son attractivité.

Cette réflexion s'est concrétisée par un **Plan global de Déplacement**, pour lequel L'étape s'est associée à 2DKS, un cabinet d'architecture et d'urbanisme qui a une spécificité environnementale.

Pendant 6 mois, des études se sont succédées: approche historique, enquêtes de terrain et auprès des habitant-e-s sur les habitudes de déplacement et sur les potentiels de mobilité durable, faisabilité d'un espace partagé en centre bourg et redensification d'une des places centrales, besoins des commerçants, valorisation du tourisme vert... L'accessibilité étant bien entendu en filigrane de toutes réflexions et propositions.

La volonté de L'étape et 2DKS a été que le plan global de déplacement ne s'arrête pas aux limites du centre-ville. Tout un travail sur les cheminements de loisirs de l'extérieur vers le centre bourg, ou vers la côte et les marais ont également été pris en compte et inclus dans les propositions d'actions.

Ce Plan Global de Déplacement, démarche rare et pertinente pour un bourg de cette taille a permis de voir se proposer des actions d'ampleur tout en tenant un budget tenable. Et avant que les décisions soient concrétisées, nous proposons que des expérimentations sur le terrain aient lieu : transformations temporaires de la chaussée, sensibilisation continue, recueil des avis des usagers.

Ce projet a su trouver des partenaires aussi variés qu'investis : les élu-e-s, la population, les commerçants, les représentants du département et de la région pour les voiries, le vélo, le développement durable, l'office de tourisme, le PNR.

Chacun a su trouver sa place et s'est emparé du sujet de manière constructive. Résultats, un plan de déplacement qui au delà de sa mission première a permis un travail partenarial efficace qui va permettre d'augmenter l'attractivité d'un bourg dynamique et commerçant.

L'ETAPE est particulièrement fière d'avoir été retenue et d'avoir pu collaborer à cette démarche, car elle représente et concentre un certain nombre de valeurs : la mobilité pour tous, accessible, durable, avec un soutien très fort de la proximité, ce qui pour nous, est une des clefs de la mobilité de demain.



Jean-Yves Patry
L'Étape

1 rue Emile Chenel 14500 Vire
02 31 68 88 65
www.letape-emploi.fr